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«Квантовая» идея Большого Урала
Устойчивый противовес негативным тенденциям,

влияющим на развитие любой компании, могут создать
только серьёзные и долговременные конкурентные пре�
имущества, основанные на дальнейшем совершенство�
вании технологии производства.

Председатель совета директоров ОАО «ММК», депутат За�
конодательного Собрания Челябинской области Виктор Раш�
ников, его заместитель и коллега по областному парламен�
ту Андрей Морозов, сами имеющие учёные степени докто�
ров наук, считают, что необходимым условием повышения
потребительских свойств листового и сортового проката ста�
новится продвижение в управлении структурным состояни�
ем сталей.

Эта до сих пор не решённая наукой проблема лежит в ос�
нове целевой программы, осуществляемой совместно с ис�
следовательско�технологическим центром «Аусферр».
Именно «Аусферр» стал идейным вдохновителем создания
нового института квантового материаловедения в форме
своей дочерней компании.

� Создание института – важный и нужный шаг, особенно в
современных условиях, когда академическая наука пережи�
вает трудные времена, – сказал директор НИИ, доктор фи�
зико�математических наук Юрий Горностырев. – Это позво�
ляет сконцентрировать усилия исследователей на решении
конкретной проблемы, сохраняя сотрудничество с ведущи�
ми исследовательскими центрами и динамичность в управ�
лении.

Институт будет проводить фундаментальные исследова�
ния, консолидировать различные исследовательские на�
правления в области квантового материаловедения. Учёные
собираются изучать фундаментальные закономерности,
происходящие на микроскопическом уровне, и их влияние на
формирование свойств сталей и сплавов. Екатеринбург для
этого выбран неслучайно, ведь там, по словам учёного, со�
средоточены главные уральские специалисты в области фи�
зического материаловедения. Юрий Горностырев отметил
интерес ММК к развитию науки. Этот интерес, по его сло�
вам, выражается в разных формах, составляющих часть об�
щей политики руководства ММК по поддержке фундамен�
тальных исследований, сообщает управление информации
и общественных связей ОАО «ММК».

Первый автомобиль в Челябинске появился
ещё в 1909 году. Тогда же было зафиксировано и
первое дорожно�транспортное происшествие: ку�
пец Кучин, разогнавшись на своём мотоцикле до
скорости 20 км в час, сбил собаку и, упав, сломал
ключицу. К сожалению, «наследники» купца Кучи�
на есть и сейчас.

Доля недостаточно очищенных сточных вод в
Челябинской области огромна – почти 90 процен�
тов. Причём часто сточные воды сбрасываются в
водоёмы вообще без очистки. В нашей области
около 7000 водных объектов, однако запасы пре�
сной воды на одного жителя области в 16 раз мень�
ше, чем в среднем по России.

Традиции патриотизма
22 июня 2007 года в селе Черновское Миасского городс�

кого округа состоялось торжественное открытие мемориаль�
ного комплекса, посвящённого памяти участников Великой
Отечественной войны.

Все имена героев на мемориальной доске – имена местных
жителей села, ушедших на фронт и погибших в боях за Родину. Па�
мятник сооружён при финансовой поддержке депутатов Законо�
дательного Собрания Челябинской области Надежды Бухариной и
Александра Журавлёва, а также депутатов Миасского городского
Собрания.

Мемориал построен на территории средней школы № 32 села
Черновское, где и прошло мероприятие, приуроченное к Дню па�
мяти и скорби. Это событие стало важным акцентом воспитания
патриотизма современных школьников. После торжественного от�
крытия митинга ветераны Великой Отечественной войны, предста�
вители администрации и депутаты Миасского городского округа
стали зрителями концерта учеников школы № 32. Всем гостям за�
помнился волнующий момент выступления ребят младшего школь�
ного звена, читающих наизусть стихи о войне и подвигах российс�
кого народа. Ветеранам приятно было услышать военные песни в
исполнении старших школьников.

Для Надежды Бухариной участие в мероприятиях патриотичес�
кого характера стало хорошей традицией. Уже второй год Надеж�
да Петровна поддерживает конкурс патриотической песни «Летят
журавли» в Миассе. Митинги, посвящённые Дню Победы, не обхо�
дятся без активного участия депутата. И наверняка открытие ме�
мориала на территории округа Надежды Бухариной не последнее
мероприятие при её непосредственном содействии.
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На очередном заседании де�
путатов единогласно было одоб�
рено постановление «О назначе�
нии мировых судей Челябинской
области». На трёхлетний срок
полномочий на должность миро�
вого судьи судебного участка №3
Калининского района Челябин�
ска было решено назначить
Светлану Коновалову, на такой
же срок полномочий на судеб�

Парламентское полугодие завершилось очередным депутатским «экзаменом», на котором
было рассмотрено 39 вопросов. После заседания Законодательного Собрания Челябинской
области депутаты отправились на каникулы до августа.

ный участок № 2 города Чебар�
куля и Чебаркульского района
назначена Вера Крашениннико�
ва. Денис Поспелов назначен на
должность мирового судьи судеб�
ного участка № 2 города Касли и
Каслинского района. На период
до истечения срока полномочий,
установленного постановлением
ЗСО от 26 апреля текущего года
№ 560 «О назначении мировых

судей Челябинской области», на
должность мирового судьи судеб�
ного участка № 7 Центрального
района Челябинска было реше�
но утвердить кандидатуру Ната�
льи Маркеловой. Также парла�
ментарии единогласно проголо�
совали за назначение на долж�
ность мирового судьи судебного
участка № 6 Центрального райо�
на города Челябинска Ольги

Яременко.
Кроме того, на обсуждение

южноуральских парламентариев
вынесен проект закона «О внесе�
нии изменений в Закон Челябинс�
кой области «О порядке назначе�
ния и деятельности мировых судей
Челябинской области». Принятие
законопроекта необходимо для
приведения в соответствие обла�
стного законодательства, регули�
рующего деятельность мировых
судей, с положениями федераль�
ного закона «О статусе судей в

Российской Федерации». Депу�
таты единогласно приняли закон
в трёх чтениях, постановление
также одобрено.

О проекте постановления За�
конодательного Собрания Челя�
бинской области «О назначении
членов избирательной комиссии
Челябинской области» доклады�
вал заместитель председателя
ЗСО Дмитрий Вяткин. Предлага�
лось назначить членами избира�
тельной комиссии Челябинской
области с правом решающего го�
лоса: Ларису Алянскую (от
ЛДПР), Ирину Глуздань (от об�
ластного избирательного коми�
тета), Ольгу Казачкову (от обла�
стного избирательного комите�
та), Ольгу Лазареву (от партии
«Единая Россия»), Александра
Никитина (от партии «Справед�
ливая Россия»), Ольгу Пакилеву
(от областного избиркома), Вик�
тора Фильчагина (от КПРФ).
Данное решение было принято.

В трёх чтениях депутаты одоб�
рили закон «О внесении измене�
ния в приложение к Закону Челя�
бинской области «Об утверждении
Реестра должностей государствен�
ной службы Челябинской облас�
ти», с докладом по которому вы�
ступила председатель избира�
тельной комиссии Челябинской
области Ирина Старостина. По�
становление также одобрено.

С докладом по законопроек�
ту «О внесении изменений в Закон
Челябинской области «О статусе
города Челябинска – администра�
тивного центра Челябинской обла�
сти» перед коллегами выступил
заместитель председателя Зак�
собрания Дмитрий Вяткин. Он
отметил, что принятие данного
закона вызвано необходимостью
почётных захоронений умерших
лиц, имевших особые заслуги
перед РФ, Челябинской облас�
тью и Челябинском, с целью их
увековечения. Постановление
принято, закон одобрен в трёх
чтениях.

В большинстве сельскохо�
зяйственных организаций и
крестьянских (фермерских) хо�
зяйств устарел машинно�трак�
торный парк. Высокий уровень
износа техники затруднил про�
ведение весенне�полевых работ
в оптимальные сроки.

� Модернизации и системно�
го переоснащения требуют зер�
ноочистительно�сушильные
комплексы (ЗСК), – подчеркнул
председатель комитета Алек�
сандр Берестов, – сроки и каче�
ство подготовки семян к севу на�
прямую зависят от техники. Мы
эксплуатируем имеющиеся ком�
плексы больше 50 лет. В связи с
моральным устареванием имею�
щихся ЗСК отсутствуют службы
технической поддержки. Техни�
ку подобных модификаций се�
годня просто не выпускают. Эта
острая проблема должна найти
решение в оптимально короткие
сроки. Мы рекомендуем прави�
тельству при формировании
бюджета 2008 года предусмот�
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Вышел в поле депутат
Депутаты отчитались о посещении сельскохозяйственных
товаропроизводителей в период весенне�полевых работ. На
заседании комитета по аграрной политике и земельным
отношениям отмечено, что по инициативе спикера ЗСО
Владимира Мякуша и при поддержке комитета в период с
апреля по июнь все депутаты встретились на местах с
товаропроизводителями сельхозпродукции области. В
результате обозначены проблемные вопросы, требующие
оперативного и эффективного решения.

реть финансирование меропри�
ятий, направленных на пополне�
ние машинно�тракторного пар�
ка и приобретение зерноочисти�
тельно�сушильных комплексов
для сельскохозяйственных пред�
приятий.

Также депутаты отметили, что
отсутствие в области сервисных
центров и официальных дилеров
заводов�производителей сель�
хозтехники в муниципальных
районах серьёзно усложняет сво�
евременный ремонт и обновле�
ние техники в период её эксплу�
атации. В решении комитета по
этому вопросу рекомендовано
органам местного самоуправле�
ния муниципальных образова�
ний содействовать организации
сети сельскохозяйственных по�
требительских кооперативов.
Через эти структуры возможно
оперативное решение вопросов
качественного ремонта и органи�
зации доставки производителям
запасных частей, оказания тех�
нической поддержки.

Актуальной проблемой му�
ниципальных районов остаётся
неудовлетворительное состоя�
ние автомобильных дорог. Боль�
шинство из них сегодня нужда�
ется в реконструкции и капи�
тальном ремонте. Решением ко�
митета внесено предложение
предусмотреть в 2008 году увели�
чение плановых объёмов строи�
тельства, ремонта и реконструк�
ции дорог и других объектов
транспортной инфраструктуры
в сельских населённых пунктах.

Отдельным блоком вопросов
выделены комитетом проблемы
газификации села, жилищного
строительства и кадров. Газифи�

кация пока не выдерживает при�
нятых изначально федеральных
темпов. Отсутствие своевремен�
ного финансирования и предо�
ставления проектной докумен�

Окончание на стр. 3

НАЛОГ НА ИМПОРТ
МЯСА

Депутаты комитета подгото�
вили проект обращения Законо�
дательного Собрания Челябин�
ской области «К Правительству
Российской Федерации о необ�
ходимости уменьшения квот и
увеличения таможенных по�
шлин на ввоз импортной мяс�
ной и молочной продукции».

«Мы не пионеры этого дви�
жения, – подчеркнул Алек�
сандр Берестов, – наши колле�
ги из регионов с подобными об�
ращениями уже выступали.
Сейчас мы не просто поддержи�
ваем их инициативу, мы высту�
паем за оздоровление ситуации
в области, когда в сложивших�
ся условиях производство мяс�
ной и молочной продукции в
мелкотоварном секторе стано�
вится просто нерентабельным.
Значительная доля импорта ста�
вит под угрозу достижение по
итогам двух последних лет рос�
та показателей производства
мяса и молока в области. Отсут�
ствие своевременной реализа�
ции приводит к перепроизвод�
ству, необоснованному сниже�
нию цен, создаёт трудности по
своевременному возврату кре�
дитных ресурсов, полученных
сельскохозяйственными това�
ропроизводителями в рамках
целевой программы «Развитие
АПК».

Депутаты отметили, что в ус�
ловиях роста тарифов на энер�
гоносители, цен на ГСМ, сельс�
кохозяйственную технику, стро�
ительные материалы, другие ре�
сурсы, животноводство пережи�
вает не самые лучшие дни.

тации на местах значительно
затрудняет работы. Этот вопрос
взят депутатами под контроль.
Также в рекомендациях прави�
тельству области с целью обес�
печения села квалифицирован�
ными кадрами акцентирована
необходимость решить вопрос
обеспечения будущих работни�
ков агропромышленного комп�
лекса жильём. Председатель ко�
митета Александр Берестов под�
черкнул: «Дом на селе – это
главное. Жильём мы «привязы�
ваем» людей к земле. Обеспечи�
ваем их стабильность, а значит
и стабильность сельскохозяй�
ственного производства».

Визит федерального гостя
2 июля Челябинск посетил председатель Совета Федера�

ции Федерального Собрания Российской
Федерации Сергей Миронов. В ходе визи�
та он встретился с депутатами Законода�
тельного Собрания Челябинской области,
губернатором Петром Суминым, журна�
листами.

Далее кортеж столичного гостя, остановив
движение в городе, проследовал на Челябин�
ский кузнечно�прессовый завод. Челябинцы
помнят, что четыре года назад Миронов уже
был в нашем городе, ездил на радиозавод
«Полёт», где обнадёжил коллектив и руковод�
ство, что всемерно поддержит уникальное предприятие. Сегодня
радиозавод, оставшись без заказов, на две трети распродан. Ра�
бочие ЧКПЗ теперь также опасаются за будущее своего завода.
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Вернуть места детям
Нехватка мест в детских садах Челябинской области является на се�

годняшний день одной из самых острых проблем, но решить её в одноча�
сье не удастся. Ведь здесь замешан целый ряд других не менее важных и
болезненных моментов, о которых шла речь на последнем перед летними
каникулами заседании комитета по социальной политике.

В Челябинске принята областная целевая программа развития дошкольного
образования, строятся новые детские сады, для малообеспеченных семей вве�
дены льготы по оплате за детский сад, в рамках нацпроекта «Образование» гу�
бернатор Челябинской области Пётр Сумин учредил гранты для 100 лучших дет�
ских садов по 150 тысяч рублей, 50 лучшим воспитателям – по 50 тысяч рублей.
Тем не менее, по мнению участников заседания, дошкольное образование не�
заслуженно отодвинуто на задний план. Это при том, что за последние пять лет
очередь в детские сады области увеличилась в шесть раз. На строительство и
реконструкцию зданий дошкольных образовательных учреждений необходимы
миллиардные затраты, по расчётам экспертов, на 2007�2010 годы в эту сферу
нужно вложить более пяти миллиардов рублей. Без поддержки федерального
бюджета в короткие сроки эту проблему не решить.

На сегодняшний день одной из самых серьёзных проблем системы дошколь�
ного образования является нехватка кадров, обусловленная низкой заработной
платой и непрестижностью профессии воспитателя. Стоит отметить, что в Челя�
бинской области зарплата педагогов дошкольных учреждений варьируется от
2,4 тысячи до 4,6 тысячи рублей.

В настоящее время система дошкольного образования относится к компе�
тенции органов местного самоуправления, а региональные власти практически
не играют никакой роли в управлении детскими садами.

Чтобы изменить сложившуюся ситуацию в лучшую сторону, южноуральские
парламентарии приняли решение подготовить обращение к Правительству Рос�
сийской Федерации с просьбой включить в Концепцию демографической поли�
тики страны на период до 2025 года направление, обеспечивающее конституци�
онные гарантии доступности дошкольного образования через федеральную про�
грамму строительства и реконструкции детских садов на условиях долевого уча�
стия бюджетов всех уровней. Кроме того, в рамках нацпроекта «Образование»
предложено повысить зарплату воспитателям путём установления ежемесячных
дополнительных выплат, как это делается в отношении учителей, имеющих на�
грузку по классному руководству. Также предлагается сократить продолжитель�
ность рабочего времени воспитателей с 36 часов до 25, разработать и внести в
Госдуму законопроекты, предусматривающие совместную ответственность ре�
гионов и муниципалитетов за организацию общедоступного дошкольного обра�
зования.

Горячее обсуждение на комитете было по вопросу, касающемуся внесения
изменений в областную целевую программу «Вакцинопрофилактика» на 2006�
2008 годы. Как отметила первый заместитель министра финансов Челябинской
области Марина Москвичёва, внесение изменений требуется из�за наложения
программы «Вакцино�профилактика» и нацпроекта «Здоровье». В обоих направ�
лениях была запланирована вакцинация школьников. Чтобы не было несоответ�
ствий, решено прививать школьников 9�11 классов за счёт средств националь�
ного проекта, а средства из программы «Вакцинопрофилактика» перевести на
вакцинацию от клещевого энцефалита.

Стоит отметить, что именно вакцинация от клещевого энцефалита вызвала
самые жаркие споры между участниками заседания. Депутаты предлагали свои
идеи борьбы с этой проблемой.

Также всех волновала ситуация вокруг наличия иммуноглобулина в аптеках и
больницах. В России только три предприятия занимаются производством им�
муноглобулина, но проблемы с недостатком этого медицинского препарата воз�
никли из�за отсутствия поставок, но в настоящее время, как убедила депутатов
Марина Геннадьевна, поставки в свободную продажу возобновились.

К сожалению, не порадовало депутатов исполнение областной целевой про�
граммы «Предупреждение и борьба с заболеваниями социального характера»
на 2005�2008 годы. По этому вопросу также выступила Марина Москвичёва. Она
отметила неравномерность исполнения многих мероприятий программы. Основ�
ная проблема заключается в том, что поставщики лекарственных средств пока
не полностью выполняют условия договоров.

Сложная ситуация по исполнению программных мероприятий подпрограм�
мы «Сахарный диабет»: на сегодняшний день освоение средств по данному
направлению составляет 0,91 процента. По подпрограмме «О мерах по пре�
дупреждению дальнейшего распространения заболеваний, передаваемых по�
ловым путём» финансовые средства освоены в размере 29,3 процента. На 77
процентов освоены средства по подпрограмме «Неотложные меры борьбы с
туберкулёзом». Общее освоение средств по всем подпрограммам составляет
63 процента.

Депутаты, входящие в состав комитета по социальной политике, дали не�
удовлетворительную оценку исполнению программы «Предупреждение и борь�
ба с заболеваниями социального характера» на 2005�2008 годы.

Также участники комитета уделили внимание обсуждению проекта поста�
новления «О принятии Концепции государственной демографической поли�
тики в Челябинской области на период до 2010 года». Как сказал председа�
тель комитета по социальной политики Александр Журавлёв, работа по подго�
товке Концепции началась ещё декабре прошлого года, в марте была сформи�
рована координационная группа, результатом работы стал проект Концепции,
который был направлен губернатору Челябинской области.

Новый документ конкретизирует цели и задачи государственной политики
по снижению смертности, стимулированию рождаемости, укреплению инсти�
тута семьи, поддержке материнства, защите прав и интересов детей. Также в
Концепции прописано регулирование миграционных процессов, проводимых
в России, с учётом специфики нашего региона. Кроме того, в ней определены
основные приоритеты и направления деятельности органов государственной
власти и местного самоуправления по реализации демографической полити�
ки в Челябинской области.

Не оставили без внимания участники комитета законопроект «О внесении в
порядке законодательной инициативы в Госдуму проекта федерального зако�
на «О внесении изменений в федеральный закон «О трудовых пенсиях в Рос�
сийской Федерации». По этому вопросу выступила заместитель управляюще�
го отделением Пенсионного фонда РФ по Челябинской области Светлана Ки�
селёва. Она отметила, что благодаря принятию закона будет увеличен размер
базовой части трудовой пенсии гражданам, проживающим в районах с тяжё�
лыми климатическими условиями. Кроме того, он позволит устранить нера�
венство в отношении получателей трудовой пенсии, проживающих на терри�
ториях, которые не относятся к районам Крайнего Севера или приравненным
к ним местностям, но также являются неблагоприятными для проживания.

Елена АНТОНОВА

Окончание, начало на стр. 1
Рассмотрев протест прокурора Челя�

бинской области на отдельные положения
закона Челябинской области «О наделе�
нии органов местного самоуправления го�
сударственными полномочиями на госу�
дарственную регистрацию актов граждан�
ского состояния» от 31 мая 2007 года, ЗСО
постановило: принять в первом чтении
проект закона Челябинской области «О на�
делении органов местного самоуправления
государственными полномочиями на госу�
дарственную регистрацию актов гражданс�

кого состояния». Необходимость внесения
изменений связана с принятием федераль�
ного закона № 199�ФЗ «О внесении изме�
нений в отдельные законодательные акты
РФ в связи с совершенствованием разгра�
ничения полномочий» (с изменениями от
20 апреля 2007 года). Координация дея�
тельности по государственной регистра�
ции актов гражданского состояния, осуще�
ствление её методического обеспечения и
контроль за осуществлением полномочий
Российской Федерации на государствен�
ную регистрацию актов гражданского со�
стояния, в том числе и органами местного
самоуправления, должны осуществляться
Федеральной регистрационной службой.
Соответственно необходимо было внести
изменения в закон Челябинской области
в части исключения из компетенции ор�
ганов государственной власти Челябинс�
кой области полномочий, осуществляе�
мых уполномоченным федеральным орга�
ном исполнительной власти. Закон был
принят депутатами в трёх чтениях.

Также Дмитрий Фёдорович предложил
депутатам принять во втором и третьем
чтениях закон «О реестре должностей му�
ниципальной службы в Челябинской облас�
ти». Депутаты инициативу поддержали.
Постановление также одобрено.

Помимо этого, во втором и третьем
чтениях законодатели одобрили закон «Об
утверждении типовой формы контракта с ли�
цом, назначаемым на должность главы мес�
тной администрации по контракту», с док�
ладом по которому также выступил Дмит�
рий Вяткин. Постановление принято.

Во втором чтении Дмитрий Фёдорович
предложил принять закон «Об админист�
ративных правонарушениях в Челябинской
области». Постановление также едино�
гласно принято (подробности читайте в
«ПН»).

С докладом по проекту закона Челя�
бинской области «О внесении изменений в
Устав Челябинского областного фонда обя�
зательного медицинского страхования» вы�
ступил исполнительный директор Челя�
бинского областного ФОМС Роман Па�
нов. Закон был принят в трёх чтениях.

О проекте закона Челябинской облас�
ти «О внесении изменений в Закон Челябин�
ской области «О наделении органов местно�
го самоуправления отдельными государ�
ственными полномочиями по социальному
обслуживанию населения и профилактике
безнадзорности и правонарушений несовер�
шеннолетних» докладывали Татьяна Чир�
кова, первый заместитель министра соци�
альных отношений Челябинской области,
и Александр Журавлёв, председатель ко�
митета Законодательного Собрания по со�
циальной политике. В частности, измене�
ния касались бюджетной классификации.
Закон принят в трёх чтениях.

С 1 января 2008 года в соответствии с
федеральным законом № 258�ФЗ «О вне�
сении изменений в отдельные законода�
тельные акты Российской Федерации в
связи с совершенствованием разграниче�
ния полномочий» предоставление субси�
дий гражданам на оплату жилья и комму�
нальных услуг введено в круг полномочий
субъекта Российской Федерации. Проект
закона «О внесении изменений в Закон Че�
лябинской области «О наделении органов
местного самоуправления государственными
полномочиями по социальной поддержке от�
дельных категорий граждан» оставляет не�
которые функции, связанные с предостав�
лением субсидий на оплату жилого поме�
щения и коммунальных услуг, органам ме�
стного самоуправления, наделяя их госу�
дарственными полномочиями по расчёту
субсидий на оплату жилья и коммуналь�
ных услуг и организации предоставления
субсидий гражданам, имеющим право на
их получение в соответствии с жилищным
законодательством. Закон принят в трёх
чтениях.

Министр здравоохранения Челябинс�
кой области Виктор Шепелёв выступил
перед южноуральскими парламентариями

Предканикулярный экзамен
с докладом по проеку постановления «О
внесении изменений в областную целевую
программу «Вакцинопрофилактика на 2006�
2008 годы». Согласно областной целевой
программе «Вакцинопрофилактика» на
2006�2008 годы на 2007 год запланировано
приобретение вакцины против гриппа на
сумму 12 100 тысяч рублей для школьни�
ков 5�11 классов. По мере реализации про�
граммы возникла необходимость внесения
некоторых изменений, которые связаны с
тем, что в прошлом году по программе
прививались школьники 1�4 классов. В

этом году предполагается привить учени�
ков 10�11 классов, для этого на приобре�
тение вакцины из средств областного бюд�
жета выделено дополнительно 4 100 тысяч
рублей. Также в программу «Грипп» теперь
включены: обучение работников дополни�
тельных прививочных бригад, организа�
ция и проведение мониторинга иммуни�
зации, приобретение прививочных серти�
фикатов.

Часть средств в рамках программы
«Вакцинопролфилактика» предполагается
направить на прививки против клещевого
энцефалита участников студотрядов и ре�
вакцинацию школьников, а также на при�
вивки против полиомиелита. Постановле�
ние единодушно принято.

В области сохраняется напряжённая
ситуация, связанная с торговлей и упот�
реблением наркотических средств. С док�
ладом о проекте постановления Законода�
тельного Собрания Челябинской области
«О принятии областной целевой Програм�
мы противодействия злоупотреблению нар�
котическими средствами и их незаконному
обороту в Челябинской области на 2007�
2009 годы» выступил министр здравоохра�
нения Виктор Шепелёв. Он отметил, что
на выполнение различных мероприятий
программы потребуется свыше 50 милли�
онов рублей. Постановление приняли.

В январе 2007 года в области было вы�
делено девять заповедных зон. Заповедни�
ки – наиболее эффективная форма госу�
дарственной охраны, изучения и эффек�
тивного использования историко�культур�
ных ресурсов. Министр культуры Челя�
бинской области Владимир Макаров до�
ложил о проекте постановления Законо�
дательного Собрания Челябинской обла�
сти «О создании историко�культурного за�
поведника областного значения «Аркаим».
Содокладчиком выступил Руслан Гатта�
ров, председатель комитета ЗСО по делам
молодёжи, культуре и спорту. Постановле�
ние было принято.

О проекте постановления ЗСО «О вне�
сении изменений в областную целевую про�
грамму «Дети Южного Урала» на 2006�2010
годы» докладывали заместитель начальни�
ка Главного управления молодёжной поли�
тики Челябинской области Елена Садова и
Руслан Гаттаров. Изменения касались, в ча�
стности, подпрограммы «Одарённые дети».
Её исполнение возложено на Главное уп�
равление молодёжной политики Челябин�
ской области. Постановление принято.

В первом чтении депутаты приняли 12
законопроектов о разграничении имущества
между Троицким муниципальным районом и
его поселениями: Родниковским, Новомир�
ским, Троицко�Совхозным, Чернореченс�
ким, Шантаринским, Яснополянским, Боб�
ровским, Дробышевским, Карсинским,
Ключевским, Клястицким, Кособродским.
Руководствуясь статьёй 15 Федерального
закона «Об общих принципах организации
местного самоуправления в РФ», комитет
по экономической политике установил пе�
речень имущества, находящегося в муни�
ципальной собственности Троицкого рай�
она и подлежащего передаче в муници�
пальную собственность перечисленных
сельских поселений в процессе разграни�
чения муниципального имущества.

Также в первом чтении комитет по эко�
номической политике вынес на заседание
Законодательного Собрания области про�
ект закона «О внесении изменений в статьи
13 и 21 Закона Челябинской области «О зе�
мельных отношениях». Настоящим зако�
ном наследникам объектов недвижимого
имущества предоставляется право бес�
платно приобрести в собственность фак�
тически используемый земельный участок
без судебных процедур. Вторая часть зако�
на касается наделения правительства Че�
лябинской области правом изменения гра�
ниц населённых пунктов Челябинской
области с целью добавления земельных
участков для строительства коттеджных
посёлков. Депутаты утвердили проект за�
кона единогласно.

Общим голосованием депутаты при�
няли в трёх чтениях проект закона, каса�
ющийся изменений в законе Челябинс�
кой области «О разграничении имущества
между Еманжелинским муниципальным
районом и Еманжелинским городским по�
селением». Поводом для вмешательства в
основной документ послужили некото�
рые несоответствия, выявленные в ходе
технической инвентаризации.

Далее депутаты заслушали информа�
цию об исполнении в 2006 году закона
Челябинской области «О стимулировании
инвестиционной деятельности в Челябинс�
кой области». Из доклада министра эко�
номического развития Юрия Клёпова
следовало, что в минувшем году на фоне
положительной динамики таких показа�
телей, как иностранные инвестиции и
ввод в действие жилых домов, было от�
мечено снижение темпов роста объёма
инвестиций в основной капитал. В связи
с этим комитет по экономической поли�
тике рекомендовал предусмотреть в про�
екте закона Челябинской области «Об
областном бюджете на 2008 год» увеличе�
ние расходов на субсидирование части
процентных ставок по кредитам, предус�
мотреть снижение субъектам инвестици�
онной деятельности ставки налога на
прибыль. Также создать условия эконо�
мической привлекательности области для
иностранных инвесторов. Заслушав док�
лад министра, депутаты единодушно при�
няли постановление.

В трёх чтениях после изменения по�
нятий «спортсмен» и «работник физкуль�
турно�спортивной организации» был
принят проект закона «О внесении изме�
нений в Закон Челябинской области «О
физической культуре и спорте».

Председатель комитета по строитель�
ству, жилищно�коммунальной политике и
дорожному хозяйству Юрий Карликанов
вынес на обсуждение коллег законопро�
ект «О внесении изменения в статью 1 За�
кона Челябинской области «О порядке пре�

доставления по договорам социального най�
ма отдельным категориям граждан жилых
помещений государственного жилищного
фонда Челябинской области». Как отметил
Юрий Раифович, законопроект предлага�
ет дополнить уже имеющийся перечень
лиц, имеющих право на получение квар�
тир, Героями РФ, являющимися сотруд�
никами или пенсионерами органов внут�
ренних дел. Закон принят в первом чте�
нии, постановление одобрено.

С докладом по проекту постановления
ЗСО «Об исполнении в 2006 году област�
ной Программы совершенствования и раз�
вития сети автомобильных дорог Челябин�
ской области до 2010 года с прогнозом до
2020 года» выступил первый заместитель
министра строительства, инфраструктуры
и дорожного хозяйства Виктор Тупикин.
Он отчитался о распределении средств,
выделенных на выполнение программы.
Отметил, что по результатам работы за
2006 год количество ДТП на областных до�
рогах по причине плохих дорожных усло�
вий снизилось на 26 процентов. Но про�
грамма устарела, необходимо определить
новые приоритеты строительства и ремон�
та дорог, в частности, для сообщения с со�
седними регионами. Постановление было
принято.

Единодушно было одобрено постанов�
ление «Об утверждении границ памятника
природы Челябинской области озера Пахо�
мово и его охранной зоны». С докладом по
этому вопросу выступил министр радиа�
ционной и экологической безопасности
Челябинской области Геннадий Подтёсов.
Как отметил Геннадий Николаевич, озе�
ро Пахомово отнесено к памятнику при�
роды решением областного Совета депу�
татов ещё в 1985 году. Принятие данного
постановления позволит утвердить грани�
цы и охранной зоны. Обеспечение охра�
ны озера предложено возложить на обла�
стное государственное учреждение «Осо�
бо охраняемые природные территории Че�
лябинской области», подведомственное
министерству по радиационной и эколо�
гической безопасности.

Пакетом южноуральские парламента�
рии приняли сразу 16 вопросов, куда вош�
ли такие постановления, как «О конкурсе
журналистов городских и районных газет
«Золотое перо» на лучшее освещение дея�
тельности Законодательного Собрания Че�
лябинской области», «О конкурсе журнали�
стов городских и районных телерадиоком�
паний «Открытый взгляд» на лучшее осве�
щение деятельности Законодательного Со�
брания Челябинской области», «О приня�
тии Концепции государственной демографи�
ческой политики в Челябинской области на
период до 2010 года», «О внесении в поряд�
ке законодательной инициативы в Государ�
ственную Думу Федерального Собрания
Российской Федерации проекта федераль�

ного закона «О внесении изменений в ста�
тьи 333.2, 333.3 части 2 Налогового кодек�
са Российской Федерации и статью 1 феде�
рального закона «О рыболовстве и сохра�
нении водных биологических ресурсов»,
«Об обращении Законодательного Собра�
ния Челябинской области «К Правитель�
ству Российской Федерации о выделении
средств из федерального бюджета на пога�
шение задолженности по выплате компен�
саций в возмещение вреда, причинённого
здоровью граждан, подвергшихся радиаци�
онному воздействию, и по иным компенса�
ционным выплатам».

Также пакетом депутаты решили при�
нять постановления «О внесении в поряд�
ке законодательной инициативы в Государ�
ственную Думу Федерального Собрания
Российской Федерации проекта федераль�
ного закона «О внесении изменений в Фе�
деральный закон «О государственной реги�
страции юридических лиц и индивидуаль�
ных предпринимателей», «Об утверждении
рекомендаций по итогам проведения пуб�
личных слушаний «Демографическая поли�
тика в Челябинской области: состояние,
проблемы, перспективы», «О внесении из�
менений в Положение о порядке и условиях
выплаты ежемесячной доплаты к трудовой
пенсии гражданам Российской Федерации,
осуществляющим полномочия депутата за�
конодательного (представительного) органа
государственной власти Челябинской обла�
сти на профессиональной постоянной осно�
ве, утверждённое постановлением Законо�
дательного Собрания Челябинской облас�
ти от 28 ноября 2002 года» «Об обращении
Законодательного Собрания Челябинской
области «К Правительству Российской Фе�
дерации о необходимости увеличения сро�
ков предоставления инвестиционных креди�
тов с 8 до 15 лет, получаемых сельскохозяй�
ственными товаропроизводителями, орга�
низациями агропромышленного комплекса,
крестьянскими (фермерскими) хозяйствами
в российских кредитных организациях на
строительство, реконструкцию и модерни�
зацию животноводческих комплексов
(ферм), по которым из федерального бюд�
жета осуществляется возмещение части зат�
рат на уплату процентов».

Кроме того, пакетом были одобрены
постановления, связанные с присуждени�
ем премий Заксобрания участникам физ�

культурно�спортивного движения инвали�
дов, работникам социальной сферы в об�
ласти физической культуры, спорта и ту�
ризма, спортсменам.

Постановления «О внесении в порядке
законодательной инициативы в Государ�
ственную Думу Федерального Собрания
Российской Федерации проекта федераль�
ного закона «О внесении изменений в ста�
тью 90 Земельного кодекса Российской Фе�
дерации», «О проекте федерального закона
№ 423427�4 «Об общих принципах органи�
зации транспортного обслуживания населе�
ния на маршрутах регулярного сообщения в
Российской Федерации» также были при�
няты пакетом.

Также в число принятых пакетом во�
шёл вопрос, за разработку которого отве�
чал комитет по аграрной политике и зе�
мельным отношениям. И касается он об�
ращения Законодательного Собрания Челя�
бинской области «К Правительству Россий�
ской Федерации о необходимости уменьше�
ния квот и увеличения таможенных пошлин
на ввоз в Российскую Федерацию импорт�
ной мясной и молочной продукции». Обра�
щение связано с тем, что в последнее вре�
мя рынок Челябинской области перена�
сыщен мясной импортной продукцией,
что создаёт неблагоприятную ситуацию
для реализации товаров сельскохозяй�
ственных производителей Челябинской
области.

Две инициативы вынес на обсуждение
Законодательного Собрания председатель
Челябинского отделения Пенсионного
фонда Виктор Чернобровин. Первая ини�
циатива касалась изменения федерального
закона «О трудовых пенсиях в РФ». Этот
законопроект направлен на устранение
неравенства в отношении получателей
пенсий, проживающих на территориях, не
относящихся к районам Крайнего Севе�
ра, но также являющихся неблагоприят�
ными для проживания. Второе изменение
необходимо внести в федеральный закон
«О государственном пенсионном обеспече�
нии в РФ». Согласно ему предполагается
предоставить гражданам, подвергшимся
политическим репрессиям и впоследствии
реабилитированным и имеющим инва�
лидность, право на одновременное полу�
чение двух пенсий – трудовой пенсии по
старости и пенсии по инвалидности. Пен�
сию по инвалидности для вышеуказанных
граждан следует назначить в следующем
размере: для инвалидов III степени огра�
ничения способности к трудовой деятель�
ности – 100 процентов базовой части тру�
довой пенсии по старости, II группы – 75
процентов, I группы – 50 процентов. Дан�
ные вопросы также были приняты паке�
том.

Ирина АДЛЕР,
Евгений САРАСОВ,
Ирина ЯББАРОВА
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3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

«Вялые» дороги
В Челябинской области более 8 000 километров автомобильных до�

рог. На их ремонт, реконструкцию и строительство из бюджетов разных
уровней выделена, как известно, огромная сумма – один миллиард руб�
лей. Но вот парадокс: средства осваиваются довольно вяло. В чём при�
чина? Этот вопрос пытались выяснить депутаты ЗСО на июньском засе�
дании комитета по строительству, жилищно�коммунальной политике и
дорожному хозяйству.

Открылась простая истина. Часть муниципальных образований Челябинс�
кой области не способна принять (и освоить) те суммы, которые им готовы пре�
доставить. Потому что до сих
пор не подготовили проектно�
сметную документацию! В чис�
ле таких нерасторопных –
представители нескольких му�
ниципальных районов.

Всё ещё не разработана в
нашей области и классифика�
ция дорог. Хотя проект, опреде�
ляющий критерии и порядок
отнесения автомобильных до�
рог к дорогам общего пользо�
вания регионального и муници�
пального значений, создан год
назад. Председатель комитета
Юрий Карликанов ещё раз на�
помнил, что паспортизация до�
рог, экспертиза, степень загру�
женности и прочие параметры
должны быть, наконец, опреде�
лены. Присутствующие на заседании комитета представители министерства
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской области
заверили, что необходимые действия по составлению классификации произ�
ведут до конца этого года. Так что есть надежда, что долгожданная классифи�
кация перейдёт, наконец, из разряда мифов в разряд реальности.

Немало внимания было уделено депутатами теме реформирования ЖКХ.
Установление рыночных отношений в жилищно�коммунальной сфере, разви�
тие конкуренции в системе ЖКХ, переход к профессиональному управлению
жилищным фондом утверждаются в нашем сознании не столь быстро, как хо�
телось бы. Более всего претензий к новшествам в системе ЖКХ имеют мало�
имущие слои населения. Их пытаются поддержать с помощью субсидий на оп�
лату услуг ЖКХ. Однако планка расходов на оплату услуг ЖКХ, даже в с учётом
льгот, остаётся высокой. И это при том, что изношенность жилищного фонда,
например, в Челябинске составляет 67 процентов.

Президент России Владимир Путин в Послании Федеральному Собранию
упоминал о том, что необходимо создать фонд содействия реформированию
ЖКХ. На него из федерального бюджета предполагается выделить 250 млрд.
рублей. Средства направят на оказание финансовой поддержки субъектам РФ.
В первую очередь, на проведение капремонтов многоквартирных домов и пе�
реселение граждан из аварийного жилищного фонда. Капитальные ремонты
будут проводиться, в основном, за счёт федерального бюджета. Но и собствен�
ников жилья не оставят в стороне. Доля затрат жильцов должна составлять не
менее пяти процентов от общей суммы выделенных средств на капитальный
ремонт отдельно взятого многоквартирного дома.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области не согласны с
такой постановкой вопроса. Для малоимущих и престарелых пять процентов
от общей суммы предстоящих затрат на капремонт весьма ощутимы, считают
они. На заседании комитета упоминалось об Обращении, которое направят
наши депутаты в адрес Государственной Думы РФ. В нём предложено исклю�
чить какое�либо упоминание о процентном вкладе жильцов в общий «котёл»
ремонта многоквартирных домов.

Против грязных рек
Настоящим экологическим бедствием для области стала ситуация с

очистными сооружениями муниципальных образований. Экологи бьют
тревогу по поводу их общей запущенности и несоответствия техничес�
ким требованиям. Особенно загрязнены реки Миасс, Ай, Уфалейка, Зю�
зелка и Аргазинское водохранилище. О своём беспокойстве сотрудни�
ки экологических служб рассказали на очередном заседании комитета
ЗСО по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситу�
ациям.

Доля недостаточно очищенных сточных вод на Южном Урале огромна – по�
чти 90 процентов. Причём часто сточные воды сбрасываются в водоёемы во�
обще без очистки. В нашей области около 7 000 водных объектов, однако за�
пасы пресной воды на одного жителя области в 16 раз меньше, чем в среднем
по России, – об этих фактах сообщила на заседании и.о. руководителя управ�
ления Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по Че�
лябинской области Оксана Черноволова.

Помимо этого, очистные сооружения весьма изношены. В городе Миассе,
например, таковые возведены ещё в 1959 году. Сейчас эти сооружения почти
разрушены.

Существует и ещё одна острая проблема – нехватка специалистов. Особен�
но тревожна ситуация в Карабаше (из трёх городских очистных сооружений не
работают два), в Аргаяшском и Сосновском районах. Построенные рядом с
озёрами Увильды и Саргази элитные коттеджные посёлки не имеют собствен�
ных очистных сооружений. Там не нашли ничего лучшего, как сливать сточные
воды прямо в… водоёмы!

Заместитель руководителя управления Ростехнадзора по Челябинской об�
ласти Василий Садовский сообщил, что представителей местных админист�
раций не раз штрафовали за подобное отношение к очистным сооружениям.
Но, похоже, данные меры слишком мягки и недостаточны. Между тем, на за�
мену очистных сооружений требуются значительные средства. Депутаты ко�
митета вынесли решение: поручить органам местного самоуправления приве�
сти свои очистные сооружения в надлежащее техническое состояние, соста�
вить списки очистных сооружений, нуждающихся в скорейшем переоснаще�
нии (по федеральному законодательству вопросами реконструкции очистных
сооружений должны заниматься именно органы местного самоуправления).
После местные администрации смогут провести аудит имеющихся очистных
сооружений – для определения сумм, которые потребуются на реконструкцию
каждого. По оценкам специалистов, для реконструкции очистных сооружений
только в Челябинске потребуется один миллиард рублей.

Депутаты решили держать на контроле эту горячую тему. Представители ми�
нистерства радиационной и экологической безопасности Челябинской области
и федеральных природоохранных служб присоединились к ним в этом вопросе.
Осенью состояние очистных сооружений в Челябинской области будет рассмот�
рена на заседании комитета вновь, с учётом новых сведений и данных.

По словам руководителя Росспор�
та Вячеслава Фетисова, к 2015 году в
каждом российском регионе, прежде
всего, в малых и средних городах, бу�
дет построено по 50 спортивных со�
оружений. В целом по стране плани�
руется достичь показателя в 30 объек�

Гантели вместо больничного
13 млрд. рублей экономии на больничных листах – таким будет
ежегодный экономический эффект от реализации федеральной
целевой программы (ФЦП) «Развитие физической культуры и спорта
в РФ на 2006�2015 гг.». Рассчитанная на 10 лет, программа делает
акцент на развитии и модернизации спортивной инфраструктуры,
поддержке тренерских кадров и пропаганде здорового образа жизни.

тов на 100 тыс. жителей. Современные
многофункциональные залы, ледовые
дворцы, бассейны откроют двери для
всех желающих. Дети, инвалиды и ма�
лообеспеченные граждане смогут по�
лучить льготные и бесплатные абоне�
менты. Новые и реконструированные

стадионы�площадки в образователь�
ных учреждениях позволят сделать за�
нятия физкультурой для ребят более
интересными и насыщенными, перей�
ти от однообразных физических уп�
ражнений к игровым видам спорта.

Поддержит ФЦП и спорт высших
достижений. В планах Росспорта – ре�
конструкция семи баз олимпийской
подготовки, строительство 20 специа�
лизированных центров по различным
видам спорта, обеспечение 100% охва�
та российских спортсменов антидо�
пинговым контролем, а также увели�
чение тренерского состава с 87 тысяч
до 300 тысяч человек.

Федеральная целевая программа –
проект уникальный. Главным образом,
потому что впервые с 1991 года при�
менён комплексный подход к реше�
нию проблем, связанных с развитием
спорта. Проблем, которых за после�
дние годы накопилось немало: это и
ухудшение здоровья детей и молодёжи
в результате гиподинамии, и дефицит
спортивных комплексов, и потеря
Россией передовых позиций в спорте
высших достижений. Во�вторых, вы�
полнение Программы осуществляется
с привлечением средств как федераль�
ного, так и региональных бюджетов,
также предусматривается участие в
проекте общественных и коммерчес�

ких структур. Можно сказать, что
ФЦП вовлекает губернаторов в свое�
образное спортивное состязание, по�
буждая инвестировать в спорт как
можно больше. При таком подходе
сумма в 106,6 млрд. рублей, выделен�
ная на Программу государством, авто�
матически возрастает в 2�3 раза. В�тре�
тьих, в рамках ФЦП определены по�
казатели, которые позволяют ежегод�
но оценивать результаты её реализа�
ции. Один из главных – процент граж�
дан, систематически занимающихся
физкультурой и спортом. В 2004 году
он составлял 11,6% от всего населения,
в 2006 году – 13%, а к 2015 году доля
россиян�поклонников спорта должна
вырасти до 30%.

Опыт развитых стран свидетель�
ствует: инвестиции в человека возвра�
щаются сторицей. Согласно научным
исследованиям люди, активно и регу�
лярно занимающиеся спортом, в 1,5
раза меньше страдают от утомляемос�
ти, в 2 раза реже болеют гриппом и за�
болеваниями органами пищеварения,
в 2,5 раза – гипертонической болезнью
и в 3,5 раза – хроническим тонзилли�
том. В результате ведущие спортивный
образ жизни граждане в 2,3 раза реже
пропускают работу по состоянию здо�
ровья, а значит – сокращаются госу�
дарственные расходы на оказание ме�
дицинской помощи, оплату больнич�
ных листов и снижается экономичес�
кий ущерб по причине недопроизвод�
ства ВВП.

Ирина КОРСУНОВА

Окончание, начало в «ПН» № 27
Игорь Константинович:
� Когда у нас будут качественные до�

роги в Челябинской области? Когда на�
ведут порядок в министерстве строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хо�
зяйства?

� Вопросам строительства и ремон�
та дорог в области уделяется значитель�
ное внимание. Для этих целей выделя�
ются большие финансовые средства.
На сегодняшний день выделено более
5 млрд. рублей на ремонт областных и
муниципальных дорог. Но качество до�
рог сегодня действительно заслужива�
ет критики. В силу таких причин: 1.
резко континентальный климат; 2. не�
соблюдение строителями технологии;
3. недостаточный контроль за каче�
ством исполняемых работ. В связи с
этим сегодня на уровне области прак�
тически создано управление Стройар�
хконтроля, в обязанности которому
также будут вменены контролирующие
функции по ремонту и строительству
дорог. Кроме того, нужно установить
контроль за эффективностью исполь�
зования выделяемых средств: чтобы
работы оплачивались только при со�
блюдении параметров, обеспечиваю�
щих качество. Хотел бы сказать, что по
инициативе «Единой России» Челя�
бинску дополнительно выделен 1 мил�
лиард рублей. Мы постарались при�
влечь жителей города к составлению
перечня и плана дорожных работ в Че�
лябинске. Хотел бы сразу сказать спа�
сибо тем, кто вносил свои предложе�
ния. Они публикуются сейчас в «Ве�
чернем Челябинске». С губернатором
области мы выделили миллиард рублей

Поговорили в режиме он!лайн
для ремонта дорог в муниципальных
образованиях. Хотел бы попросить всех
челябинцев, чтобы они сообщали нам
о случаях несоблюдения норм при ра�
боте с дорожным покрытием. Будем ра�
ботать по этому вопросу.

Автомобилист:
� Не секрет, что Вы ездите на автомо�

биле марки «Лексус». Интересно, это
Ваш личный автомобиль или служебный?
И ещё – почему Вы выбрали эту марку?

� Это не секрет. Машина эта служеб�
ная. Отвечая на второй вопрос, скажу,
что она просто была передана бывшим
председателем ЗСО. Машина очень
практичная, удобная в эксплуатации,
ни разу не подводила. В поездках по об�
ласти в ней очень комфортно.

Мария Гайфуллина:
� Хотелось бы спросить, какая у Вас

команда?! Какие отношения с подчинён�
ными, кто Вас поддерживает в первую
очередь?!

� Я себя считаю членом команды гу�
бернатора Челябинской области Пет�
ра Ивановича Сумина, в которую вхо�
дят депутаты ЗСО, правительство об�
ласти, ну, а так как я ещё являюсь ли�
дером регионального объединения
партии «Единая Россия», то вхожу в со�
став политсовета и актива партии. На
мой взгляд, в Челябинской области –
уникальная обстановка и именно бла�
годаря этой команде идёт конструктив�
ная работа по обеспечению стабильно�
сти, решению социально�экономичес�
ких пробем и задач, и всё это способ�
ствует тому, что у нас в области не было
и нет социальных конфликтов, взры�
вов. Все члены команды работают во
благо жителей области. С увереннос�

тью могу сказать, что могу положиться
и на руководителей муниципальных
образований. В первую очередь, меня
поддерживает Пётр Иванович Сумин.
На протяжении 5 лет, работая в ЗСО,
опираюсь на своих заместителей, на
председателей комитетов: Александра
Берестова, Сергея Козлова, Александ�
ра Фёдорова, Дмитрия Вяткина и всех
остальных. Пока ещё никто из них
меня не подводил.

Виктор Александрович Колобов:
� Когда же наконец сделают порталы

для драматического театра? В наш театр
ходят гости города! Это же позор на всю
Россию! Миллиарды тратите на дороги, а
копеечное дело сделать не можете!

� Вопрос новый и звучит для меня
впервые. И хотя можно его отнести к пол�
номочиям города Челябинска, но с учё�
том значимости драматического театра
для жителей города и области, обещаю,
что этот вопрос будет рассмотрен соот�
ветствующими министерствами области
и города. Думаю, мы найдём возмож�
ность эту проблему решить. Для приня�
тия решения, думаю, понадобится месяц.
Ответ дадим дополнительно.

Инга Синакина:
� Владимир Викторович, расскажите,

пожалуйста, как Вы любите отдыхать в
свободное от работы время? Любите ли
путешествовать, в каких странах побы�
вали, хотели бы побывать?

� В молодости, когда было больше
времени, я очень любил активный от�
дых и поездки, побывал в некоторых
странах, в основном, государствах быв�
шего соцлагеря. Но вот уже более 6 лет
практически «невыездной». С удоволь�
ствием отдыхаю у нас в области, на

уральской природе. Как правило, на
базе отдыха на озере Теренкуль. Люб�
лю посидеть с удочкой, это сейчас ос�
новное хобби. Выезжаем с друзьями,
чтобы пообщаться и отдохнуть. Люблю
повозиться со своей шестилетней доче�
рью в свободное время, иногда выби�
раюсь с семьей на концерт или спек�
такль или поболеть за челябинские
спортивные команды. Побывать хоте�
лось бы со своей семьёй на тёплом по�
бережье моря.

Макс Валов:
� Владимир Викторович, Вы раньше

занимались хоккеем? Если да, то в какой
команде, у какого тренера? Как относи�
тесь к увлечению властей любительским
спортом?

� К сожалению, я не занимался хок�
кеем, потому что с малых лет увлекался
футболом. И играл в командах, начи�
ная с детских и до взрослых, треста «Че�
лябметаллургстрой». Хотя очень люблю
хоккей: я истинный болельщик коман�
ды «Трактор» и к тому же возглавляю
областную хоккейную федерацию.
Этой зимой на открытии турнира «Зо�
лотая шайба» в ДС «Юность» я попро�
бовал реализовать буллит чемпиону
мира Зуеву, но не получилось: штанга
помешала. К увлечению руководителей
власти спортом отношусь положитель�
но, хотя понимаю, что очень трудно
выбрать время для этого.

Окончание, начало на стр. 1
В 2006 году в Челябинскую область

было поставлено 93,6 тысячи тонн им�
портного мяса и мясопродуктов, 342
тонны молочной продукции по ценам
ниже себестоимости. Мясная продук�
ция поступала из Англии, Аргентины,
Бразилии, Бельгии, Германии, Кана�
ды, Парагвая, США, Уругвая, Фин�
ляндии, Франции. Рост импорта уже
в прошлом году составил 190% к ана�
логичным показателям 2005 года, а
импорт мяса домашней птицы вырос
в 2006 году на 237%. В текущем году
ситуация не меняется. Учитывая воз�
растающие объёмы импорта молоч�
ной продукции, говядины, свинины и
мяса домашней птицы, а также высо�
кие квоты на импорт, установленные
постановлением Правительства РФ от
5 декабря 2005 года № 732 «Об импор�
те говядины, свинины и мяса домаш�
ней птицы в 2006�2009 годах», следует

Вышел в поле депутат
констатировать, что возникла ситуа�
ция избыточного предложения от ме�
стных производителей. В условиях
пока низких государственных дотаций
на производство мяса и молока депу�
таты ЗСО Челябинской области обра�
щаются к Правительству с просьбой
регулирования квот и увеличения та�
моженных пошлин для иностранных
производителей. Эти мероприятия
позволят поддержать отечественных
производителей основных продуктов
питания.

ЗЕМЛЯ ДЛЯ НАСЛЕДНИКА
По инициативе комитета по аграр�

ной политике и земельным отношени�
ям внесены изменения в закон Челя�
бинской области «О земельных отно�
шениях». Изменения статей 13 и 21
позволят упростить процедуру предо�
ставления в собственность земельных
участков наследникам граждан, если

наследодатель имел право на получе�
ние участка, но в силу обстоятельств
данное право надлежащим образом
своевременно не было оформлено.
Сейчас в основном применяется прак�
тика обращения в суд с целью под�
тверждения права наследования. Вне�
сённые изменения и расширение пе�
речня категорий граждан, имеющих
право упрощённого оформления в
собственность унаследованной земли,
позволят этой категории включиться
в процесс документального обретения
права владения в период так называе�
мой «дачной амнистии» без лишних
временных и финансовых затрат на
судебные издержки. Законопроект ус�
траняет пробел федерального законо�
дательства и предлагает распростра�
нить на территории Челябинской об�

ласти право бесплатного предоставле�
ния в собственность земельных учас�
тков не только гражданам, подпадаю�
щим под «дачную амнистию», но и их
наследникам.

Также данный законопроект опре�
делил правительство Челябинской
области как орган исполнительной
власти, к компетенции которого будут
отнесены полномочия по включению
земельных участков в границы насе�
лённых пунктов области и исключе�
нию их из границ населённых пунк�
тов. Эта мера принята до утверждения
генеральных планов городских окру�
гов, генеральных планов поселений,
схем территориального планирования
муниципальных районов (до 1 января
2010 года).

Елена ШТИНОВА
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АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

Задержание трёх торговцев смертью,
один из которых был гражданином Ка�
захстана, а двое других – гражданами
России, было осуществлено в момент
перевозки ими 11 килограммов опия. По
налаженному преступной группой кана�
лу наркотик планировалось перевезти в
Кемеровскую область. Не исключено,
что благодаря таким «бизнесменам» и

26 – за конспирацию26 – за конспирацию26 – за конспирацию

 

26 – за конспирацию
Ещё в апреле 2006 года сотрудники Челябинского Управления ФСКН
России провели операцию по задержанию организованной преступной
группы лиц, причастных к незаконному обороту наркотиков.
Имеющийся арсенал оперативно�розыскных средств ещё до
задержания позволил установить всех членов международной
этнической группы, а также понять механизм осуществления
преступных намерений.

происходят техногенные аварии на пред�
приятиях угледобывающего региона.
Именно там два года назад взлетела на
воздух шахта, в которой наркоман гото�
вил очередную дозу наркотика для упот�
ребления.

Каждый участник преступной трой�
ки выполнял в группе строго отведённую
ему роль. Используя приёмы конспира�

ции, разработав ряд «легенд» на случай
возможного контакта с сотрудниками
милиции, оборудовав специальный тай�
ник, они были уверены в успехе своих
намерений.

Однако «Волга», «нафарширован�
ная» опием, пределы Челябинска не по�
кинула. Маршрут автомобиля, а также
водителя и остальных лиц, причастных
к перевозке в ней крупной партии нар�
котика, закончился в областном управ�
лении наркоконтроля.

Несмотря на то, что все задержанные
говорили об отсутствии стабильного ис�
точника дохода, всех их защищали вы�
сокооплачиваемые адвокаты, отдельные
из которых всё время расследования уго�
ловного дела намекали следователям на
свои связи в надзирающих органах, хо�
рошая доказательная база, профессио�
нализм следователей и принципиальная
позиция сотрудников прокуратуры Че�

лябинской области позволили успешно
завершить расследование и направить
все собранные материалы в суд.

Как обвиняемые ни пытались затя�
нуть следствие, по совокупности со�
бранных и исследованных в судебном за�
седании доказательств Советский рай�
онный суд Челябинска посчитал вину
криминальной тройки доказанной и
приговорил двух наркоторговцев к девя�
ти, одного – к восьми годам лишения
свободы.

Адвокаты подсудимых пытались ос�
порить приговор, но кассационная ин�
станция суда оставила его в силе.

Жаль только, что срок наказания не
вернёт здоровья тем молодым ребятам,
которые «благодаря» осуждённым при�
общились к наркотической отраве, по�
теряли своё здоровье и, может быть,
жизнь.

ПОСЕТИ БИБЛИОТЕКУ!
Проблема сохранения культурной и

духовной самобытности государства в
России не теряет своей остроты. Паде�
ние нравственности, забвение общечело�
веческих ценностей, снижение общеобра�
зовательного уровня молодёжи – всё это,
преимущественно, результат игнорирова�
ния существующих проблем в сфере куль�
туры и искусства.

Сегодня ситуация меняется к луч�
шему. На региональном и федеральном
уровнях разрабатываются различные

По горизонтали: 5. Итальянский композитор, скрипач�виртуоз («Времена
года»). 7. Дорожная крытая повозка на длинных дрогах. 11. Часть руки. 12. Ам�
плуа актёра. 13. Рисунок на автомобильной покрышке. 16. Валюта РФ. 17. Вос�
точный головной убор. 18. Отечество. 19. Особо опасное инфекционное забо�
левание. 20. Модель Земли. 21. Невысокое обрамляющее ограждение. 26.
Спортсмен. 27. Ёмкость для перевозки жидкости. 31. Случай, служащий при�
мером или оправданием для последующих случаев этого же рода. 33. Краси�
тель. 34. Персонаж произведений Ж. Сименона. 35. Учащийся. 36. Человек, не
сведущий в определённой области знаний.

По вертикали: 1. Тысяча милли�
онов. 2. Поле для выращивания арбу�
зов, дынь и др. 3. Начинающий спорт�
смен. 4. Предмет, приносящий его
обладателю удачу. 6. Проём в стене
для входа или выхода. 8. Отрицатель�
но заряженный ион. 9. Соль азотной
кислоты. 10. Напиток богов. 14. Са�
довый цветок. 15. Лекарственное ра�
стение, ноготки. 22. Ткань, покрыва�
ющая орган снаружи. 23. Количество
пищи на один приём. 24. Максималь�
ная величина. 25. Танцовщица. 28.
Чертёж, сделанный с помощью гла�
зомерной съёмки. 29. Вид обезьяны.
30. Фигуры для сбивания. 32. Длин�
ная полоска ткани для украшений.

Челябинские синоптики несколько раз на прошлой неделе передавали штор�
мовое предупреждение о ливнях, грозах, шквалистых усилениях ветра и граде.
Сильные ливни прошли в Челябинске и Магнитогорске. В Увельском районе
под деревом, упавшим из�за шквала, погиб пятилетний ребёнок. В Златоусте
при грозе отключилось электропитание почти 500 домов частного сектора. В
Челябинске на озере Смолино прошёл град.

По расчётам синоптиков, в начале недели температура воздуха поднимет�
ся до 25�30 градусов тепла. Всю первую неделю июля будет преобладать жар�
кая и сухая погода с температурой до 32�34 градусов тепла. Вновь прогреются
водоёмы, но, с другой стороны, возрастёт опасность пожаров.

программы, которые способствуют ду�
ховному возрождению страны.

Депутаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области о проблемах
культурной политики региона знают не
понаслышке. Прилагают значительные
усилия в различных её областях. Так,
например, на комплектование фондов
областных и муниципальных библио�
тек бюджет Челябинской области пре�
дусматривает выделение значительных
финансовых средств в течение восьми
лет. Взаимодействие с некоммерческим
фондом «Пушкинская библиотека» по�
зволяет формировать «ядро» каждой
библиотеки, наполняя его литературой
по разным отраслям знаний: художе�
ственной классикой, справочниками,
энциклопедиями, литературой для де�
тей и юношества. К решению этих за�
дач привлекаются также средства муни�
ципальных бюджетов. Южноуральским
парламентариям в данном вопросе ак�
тивно помогают промышленники и
предприниматели, депутаты Государ�
ственной Думы России, правитель�
ственные учреждения страны.

Так, председатель ЗСО Челябинс�
кой области Владимир Мякуш в мае
этого года направил официальное
письмо министру культуры и массовых
коммуникаций Российской Федерации
Александру Соколову. В нём он обра�
тил внимание министра на то, что про�
блему комплектования фондов библио�
тек на Южном Урале можно эффектив�
но решить путём привлечения феде�
ральных субсидий. В результате Мини�
стерство культуры и массовых комму�
никаций России включило Челябинс�
кую область в перечень субъектов Рос�

сийской Федерации, получающих суб�
сидии из федерального бюджета на
комплектование фондов муниципаль�
ных библиотек. Подготовлено предло�
жение в Минфин России, в соответ�
ствии с которым область на эти цели с
2008 по 2010 годы будет получать ассиг�
нования в сумме 7 140,4 тысячи рублей
ежегодно.

Евгений САРАСОВ

ПРОЧИТАЙ КНИГУ
И ПОЛУЧИ ПРИЗ

В Троицке объявлено о начале про�
граммы летнего чтения. Инициатор –
центральная детская библиотека. Более
десяти лет школьники читают книги, уча�
ствуют в конкурсах. Форма игры даёт
хороший результат – за лето количество
читателей увеличивается в несколько раз.

В программу «Лето, книга, я – дру�
зья!» вошли игры, конкурсы, виктори�

ны. Как отметила методист Централь�
ной детской библиотеки Марина Кли�
менкова, всё подчинено главной зада�
че – поддержать в ребёнке доброе на�
чало.

Программа летнего чтения – позна�
вательно�игровая, но и она станет за�
метным вкладом в программу област�
ного масштаба «Читающий Урал – на�
стоящая Россия». Итоги подведут в
конце лета.

Победитель смотра�конкурса муни�
ципальных библиотек Челябинской
области, детская библиотека Троицка,
в поиске новых форм работы. Привлечь
ребёнка к чтению книг – задача труд�
ная, сделать это летом – сложнее вдвой�
не. Однако, троичане в результате не со�
мневаются. Недаром и летнюю про�
грамму назвали «Лето, книга, я – дру�
зья!».

Борис СМОЛЕНЦЕВ, фото автора
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Честь тебе, изобретатель!
27 июня в минэкономразвития Челябинской области состоялось тор�

жественное вручение наград губернатора Челябинской области, награж�
дение победителей областного конкурса «Изобретатель Южного Урала»
и участников VII Московского международного салона инноваций и ин�
вестиций.

97 изобретателей и рационализаторов Южного Урала получили ценные
призы, подарки, дипломы и грамоты. Среди них победитель областного кон�
курса «Изобретатель Южного Урала» начальник технического управления ОАО
«ЧМК» Шабуров Д.В., получивший первый приз и премию в размере 60 тыс.
рублей. Семь ценных подарков и денежных премий были вручены молодым
изобретателям.

Участники VII Московского международного салона инноваций и инвес�
тиций, проходившего в феврале 2007 года, привезли 31 награду, в том числе
одну золотую (ООО «Завод «Стройтехника»), восемь серебряных и три брон�
зовых медали.

Южноуральских новаторов поздравили: министр экономического разви�
тия Челябинской области Юрий Клёпов, первый заместитель председателя
Законодательного Собрания области Евгений Редин, представители «ПРО�
МАССа» и ЮУТПП, сообщает министерство экономического развития Челя�
бинской области.

В канун 3 июля, Дня работника
ГАИ, начальник ГИБДД УВД Челя�
бинской области Сергей Кучеренко
встретился с журналистами, отметив,
что от средств массовой информации
он ждёт конкретной помощи в воспи�
тании водителей, пешеходов, а главное
– подрастающего поколения, детей.

� Ещё в 1936 году, когда в области
насчитывалось чуть больше 6 500 еди�
ниц автотранспорта, газета «Челябинс�
кий рабочий» писала, что главная при�
чина аварийности – безответствен�
ность, недисциплинированность и на�
рушение Правил дорожного движения,
– продолжил исторические параллели
Сергей Николаевич. – Сегодня у нас на
учёте более 850 тысяч автомобилей и мо�
тоциклов, а проблема остаётся той же.

Конечно, это даёт перегруженность
дорог, перекрёстков. Дорожное строи�
тельство просто не поспевает за расту�
щим транспортным потоком. Понят�
но, что и ГАИ (2 500 сотрудников) в
этой ситуации работать непросто. По�
тому сегодня сделана ставка на техни�
ческое совершенствование службы.
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Наследники купца Кучина
Первый автомобиль в Челябинске появился ещё в 1909 году. Тогда же
было зафиксировано и первое дорожно�транспортное происшествие:
купец Кучин, разогнавшись на своём мотоцикле до скорости 20 км в
час, сбил собаку и, упав, сломал ключицу. К сожалению, «наследники»
купца Кучина есть и сейчас.

� Мы благодарны депутатам Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области, губернатору Петру Иванови�
чу Сумину за принятие, вслед за фе�
деральной, областной программы
«Повышение безопасности дорожно�
го движения на 2006�2012 годы», – го�
ворит Кучеренко. – Впервые такая
программа подкреплена финансово.
Теперь отряды ДПС оснащены новы�
ми автомобилями, современными
техническими средствами. По после�
днему слову техники оснащаются и
отделения регистрации автотранс�
порта.

Интересно, что в области, в Челя�
бинске стали устанавливаться комп�
лексы видеонаблюдения. Скажем, на
одном из оживлённых перекрёстков
областного центра работает камера, ко�
торая считывает номера машин в по�
токе, тут же анализирует базу данных
по угонам, фиксирует нарушения. Это
хорошее подспорье «стражам дорог».
Устанавливаются и новые светофор�
ные комплексы, стоимость одного,
кстати, около двух миллионов рублей.

Но не только
на «бездушную
технику» плани�
руется расходо�
вать бюджетные
средства. Разра�
ботана серьёзная
программа по ра�
боте с ребятнёй.
Для них будет закупаться и издаваться
соответствующая литература, одежду
школьников оснастят светоотражаю�
щими элементами. Будут и конкурсы,
и беседы – все формы воспитания ци�
вилизованного гражданина.

� К сожалению, хотя законодатель�
ство о безопасности движения возла�
гает ответственность за это на органы
власти, мы не всегда находим понима�
ние в муниципалитетах, – констатиру�
ет главный автомобильный инспектор
области. – Потому, считаю, что закон
требует дополнения, предусматриваю�
щего конкретную ответственность глав
за нерадивое отношение к решению
названных проблем.

Сергей Кучеренко выступает и за
ужесточение Кодекса об администра�
тивных наказаниях. Непристегнутый
ремень безопасности, невключённый
свет на загородной дороге – всё это
многим кажется мелкими нарушени�
ями, штраф за них невелик, но стати�

стика гибели людей зас�
тавляет взглянуть на это
иначе. Что уж тут говорить
о пьянстве за рулём? В со�
ветском Уголовном кодек�
се существовала ст. 211,
предполагавшая уголов�
ное наказание, если чело�
век дважды садился за
руль нетрезвым. Нынеш�
ний либерализм привёл к
тому, что есть люди, ли�
шённые водительских
прав на 20, 50, а есть – и

на 76 лет. Но и без прав они садятся за
руль пьяными, подвергая риску себя
и других. К этой категории «безбашен�
ных» водителей сегодня добавились и
наркоманы. Изолировать их от обще�
ства – дешевле и гуманнее, чем потом
считать потери.

Впрочем, и в нынешнем УК есть
управа на определённую категорию на�
рушителей. По ст. 238 (предоставление
услуг с нарушением норм безопаснос�
ти) заведены уголовные дела на води�
телей маршрутных такси, перевозящих
стоящих пассажиров или едущих с от�
крытыми дверями. Под эту же катего�
рию попадают и таксисты, не исполь�
зующие детские кресла.

Иначе говоря, проблем много. Они
требуют внимания и осмысления всем
обществом, только тогда печальная
статистика ГИБДД изменится, и тем�
пы её улучшения возрастут, как на ав�
тобане.

Владислав ПИСАНОВ
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